

Das Leben hinter Gittern bietet mehr als nur Wasser und Brot

Galerie des Bundesverbandes bildender Künstler zeigt Werke von Häftlingen

Aachen. Dass Gefängnis „mehr als nur Wasser und Brot“ bedeutet, beweist jetzt die gleichnamige Ausstellung in den Aachen-Arkaden. Bis zum 8. Juni können sich die Besucher ein eigenes Bild von dem Leben hinter Gittern machen. Über 50 Werke, größtenteils von sechs Häftlingen, werden gemeinsam mit einigen Kunsthandwerken in der Galerie des Bundesverbandes bildender Künstlerinnen und Künstler (BBK) präsentiert.

Malunterricht in der JVA

Anja Kipp hat die Entstehung der Bilder von Anfang an miterlebt. Seit zwei Jahren gibt die freischaffende Künstlerin Malunterricht in der Justizvollzugsanstalt Aachen (JVA). Als der ehrenamtliche Betreuer des JVA Ralph Thönnessen die Idee zur Ausstellung hatte, war sie sofort begeistert. Das künstlerische Talent könne sich schließlich sehen lassen. Noch mehr freut sie sich aber, wenn sie die Aufregung ihrer Schüler mitbekommt – obwohl der Großteil sich die Ausstellung nicht selbst anschauen darf. „Wo hängen meine Bilder? Was haben die ersten Besucher gesagt?“

Für Ruth Hildebrandt von der pädagogischen Leitung der JVA spielt die Ausstellung und der damit verbundene Austausch eine ganz wichtige Rolle: Nicht nur erfahren die Insassen eine fachliche und persönliche Wertschätzung. „Gleichzeitig erkennen beide Sei-



Impressionen jenseits von Wasser und Brot: (von links) Ruth Hildebrandt (JVA Aachen), Ralph Thönnessen (Initiator) und Anja Kipp (Kunstdozentin Ludwig Forum) stellen die Werke der JVA-Häftlinge vor, die in der BBK-Galerie in den Aachen-Arkaden ausgestellt sind. Foto: Andreas Steindl

ten, dass die Männer nicht nur versteckt hinter der Mauer arbeiten müssen.“

Dass die Mauer auch die kreative Entfaltung der Künstler nicht hindert, zeigen die Bilder. „Sehnsucht“, „Kräutergarten“ und „Meine Stadt“ – so unterschiedlich wie die Insassen der JVA sind auch die Titel und Stile der Werke. Etwas aber teilen laut Anja Kipp die meisten, egal ob ernst, bunt oder ver-

spielt: den Wunsch nach Idylle. Im Malkurs erhalten die Gefangenen die Möglichkeit, diesen Wünschen Ausdruck zu verleihen und auch ein Stück weit zu entspannen.

Die Ausstellung „Mehr als Wasser und Brot? – Kunstwerke und Impressionen aus dem Knast“ ist bis zum 8. Juni dienstags bis samstags von 13 bis 19 Uhr in der BKK-Galerie Aachen Arkaden zu sehen. Der Eintritt ist frei. (egü)

AZ 30.04.13